

dari bank. Hal ini mengakibatkan kebanyakan dari pemilik Bank Umum Swasta Nasional yang memanfaatkan bank miliknya untuk menghidupi usaha pokoknya (usahanya di luar bank).

Para pemilik bank menggunakan sebagian besar simpanan masyarakat untuk kepentingan sendiri. Sebagai contoh kasus BHS Bank, Bank Umum Nasional (BUN), Bank dagang Nasional Indonesia (BDNI) dan lain-lain. Sehingga salah satu penyebab terjadinya krisis perbankan karena dalam operasionalnya bank-bank melenceng dari yang seharusnya sebagai *financial intermediary* dan sebagai *agent of development*.

Pada masa krisis yang melanda Indonesia sampai saat ini, bank-bank (kecuali bank-bank asing dan campuran) lari dari tanggung jawab moralnya untuk berperan dalam mengatasi krisis. Bank-bank hanya memikirkan memperoleh keuntungan yang maksimal melalui penempatan dana pada *inter bank call money*, obligasi dan SBI. Krisis secara bertahap akan teratasi bilamana bank-bank (sebagai jantungnya perekonomian) melaksanakan dengan baik fungsi intermediasinya di bidang keuangan.

Hadirin yang saya muliakan,

Pada bagian akhir pidato pengukuhan ini perkenankanlah sekali lagi saya memanjatkan puji syukur kehadapan Allah SWT atas limpahan rahmat-Nya kepadakita semua.

karena itu, patutlah saya menyampaikan rasa terima kasih kepada semua pihak.

Kepada Pemerintah Republik Indonesia, saya mengucapkan terima kasih atas kepercayaan yang diberikan kepada saya untuk memangku jabatan Guru Besar dalam Ilmu Ekonomi Pembangunan pada Fakultas Ekonomi Universitas Airlangga.

Kepada Rektor Prof. Dr. Med. Puruhito, dr, beserta para Pembantu Rektor dan para anggota Senat Universitas Airlangga yang telah berkenan menerima kehadiran saya serta mempercayai untuk memangku jabatan Guru Besar, saya sampaikan penghargaan dan terima kasih yang setinggi-tingginya.

Kepada Dekan Drs. Ec. H. Karyadi Mintaroeim, MS beserta para Pembantu Dekan dan anggota Senat Fakultas Ekonomi Universitas Airlangga sebagai instansi pertama yang mengusulkan saya dalam jabatan Guru Besar, saya ucapkan terima kasih.

Kepada saudara-saudara Ketua Jurusan, Sekretaris, rekan-rekan Dosen, karyawan Fakultas Ekonomi Universitas Airlangga atas kerjasama dan doa restunya kepada diri saya, terimalah jabatan sebagai ungkapan terima kasih saya.

Kepada Direktur Program Pascasarjana Prof. Dr. H. Muhammad Amin, dr, beserta staf, karyawan dan mahasiswa, terima kasih atas kerjasama dan doa restunya kepada saya.

Kepada Almarhum Prof. H. Miendrowo Prawirodjoemeno, SE, sebagai Promotor, Dr. I.B.M. Santika, SE dan Dr. H. Bambang Tri Cahyono, MA, SE, selaku Co-promotor dalam pendidikan program S3, dengan ini saya ucapkan terima kasih yang sebesar-besarnya.

Kepada Prof. Dr. H. Soeroso Imam Zadjuli, SE dan Dr. Soedjono Abipraja, SE, mantan Dekan Fakultas Ekonomi Universitas Airlangga atas segala dukungan moril, saya sampaikan terima kasih.

Kepada Soebianto Soegeng, SH, selaku Ketua Panitia beserta seluruh panitia, terima kasih yang sebesar-besarnya. Tanpa kerja keras panitia, tak mungkin upacara pengukuhan ini dapat berlangsung dengan baik.

Kepada Prof. Wahjoedi, SH, CN, sebagai guru, kakak sekaligus rekan saya yang tidak bosan-bosannya memberi nasihat kepada saya, pada kesempatan ini saya ucapkan terima kasih yang sebesar-besarnya.

Kepada anggota Paduan Suara Mahasiswa yang telah ikut memeriahkan upacara pengukuhan ini, terimalah uluran rasa terima kasih saya.

Kepada kanda Prof. Abd. Gani, SH, MS, atas dorongan moril yang selalu diberikan, saya ucapkan banyak terima kasih.

Kepada Prof. Dr. Murdijanto Purbangkoro, SE, SU, yang telah memacu saya dalam pengusulan jabatan Guru Besar, saya ucapkan terima kasih yang sebesar-besarnya.

Kepada kanda Prof. Dr. H. Eka Afnan Troena, SE, atas

semua dorongan dan bantuan yang telah diberikan kepada saya,

pada kesempatan ini saya mengucapkan banyak terima kasih.

Selanjutnya, untuk semua guru-guru sejak saya menimba ilmu di sekolah dasar sampai dengan S3, atas jasa-jasanya tidak akan pernah saya lupakan sepanjang hidup. Tanpa mereka, tidak mungkin pada hari ini saya berdiri diatas mimbar yang amat terhormat ini.

Para hadirin yang terhormat,

Pada kesempatan ini tidak lupa saya ucapkan terima kasih dan sembah sujud kepada almarhum Ayahanda R. Abd. Kadir Tjitrohadiwidjojo dan Ibunda Ny. Hj. R. Ayu Mutmainah, yang telah berjasa dalam membesarkan dan mendidik sehingga menjadi insane yang mandiri. Saya panjatkan doa kehadiran Allah SWT, semoga arwah almarhum bapak mendapat tempat yang layak di sisi Allah SWT.

Sembah sujud juga saya sampaikan kepada kedua mertua saya, Bapak H.R. Sirat Harijono beserta Ibu, atas dorongan, nasihat dan doa restu bagi perjalanan hidup saya sekeluarga.

Kepada kakak-kakak dan adik-adik saya, keluarga almarhum H.R. Samioein, BA, keluarga Ir. H. Soeratman, keluarga H.R. Soecipto, SH, almarhumah R. Ayu Chusnul Chotimah, keluarga Choirul Taufik dan keluarga Moch. Sahid Taufik, SH,

yang telah berlangsung selama ini, semoga hubungan ini dapat berlangsung terus.

Akhirnya secara khusus pada kesempatan ini kepada istri saya tercinta dan tersayang, Dr. Hj. Fatimah Riswati, SE, MS, atas dukungan serta pengertian dan kesabaran yang selalu setia mendampingi saya baik dalam keadaan suka maupun duka, saya ucapkan terima kasih yang setinggi-tingginya.

Selanjutnya kepada anak-anak tersayang, Lely beserta suaminya, Taufik, Wawan beserta istri, Andari, Tita, Kiki dan kedua cucu saya, Nofel dan Nafilah, yang merupakan sumber kasih sayang dalam menempuh kehidupan ini, saya ucapkan terima kasih yang setulus-tulusnya atas segala pengertian, perhatian, doa dan pengorbanan yang telah diberikan dalam mewujudkan suasana ketenangan dan keakraban dalam keluarga yang sakinah. Semoga Allah SWT selalu melimpahkan taufik dan hidayah-Nya kepada mereka dan menjadi orang yang berguna bagi keluarga, masyarakat dan bangsa.

Kepada semua pihak yang tidak dapat saya sebutkan satu per satu, saya ucapkan banyak terima kasih atas segala doa restu, bantuan dan perhatiannya.

Hadirin sekalian yang saya muliakan,

Jabatan Guru Besar yang saya terima merupakan kehormatan bagi saya dan keluarga, dengan resiko dan tanggung jawab yang semakin besar.

Sebagai akhir dari pidato saya, perkenankan saya mengucapkan terima kasih yang sebesar-besarnya kepada semua hadirin yang datang dengan penuh perhatian dan kesabaran mendengarkan pidato pengukuhan ini sampai selesai.

Wabillahittaufig Wal Hidayah,

Wassalamu'alaikum Warahmatullahi Wabarakatuh.

